

C'est pour acquitter sa reconnaissance, qu'il rend dans le Collégien ce faible hommage à la mémoire de l'écrivain, dont la religion, la société et les lettres ont à déplorer la perte.

NÉCROLOGIE.

Mr. J. O. Archambeault, curé de St. Timothé, est décédé mercredi dernier, à l'âge de 70 ans. Nous devons à un titre spécial rendre hommage à sa mémoire. Il a été un des élèves de cette maison et il est devenu un de ses bienfaiteurs.

Mr. Archambeault est né à St. Antoine, Rivière Chambly. Il appartenait à une famille des plus respectables de cette paroisse. Il était âgé d'environ 16 ans quand il commença son cours d'études dans lequel il eut pour compagnons de classe Mgr. J. Larocque, ancien évêque de St. Hyacinthe, Mr. Marchessault, curé de St. Aimé et Mr. Louis Giard, du département de l'instruction publique. Mr. le Supérieur actuel du Séminaire fut son professeur de rhétorique. Son esprit réfléchi et judicieux, et un travail assidu en firent un des forts élèves de sa classe. Sa conduite a été sous tous les rapports digne des plus grands éloges. Il a été un modèle accompli pour ses confrères qui avaient pour lui une estime portée jusqu'au respect. Il a terminé ses études en 1829. Il fut employé quelque temps dans cette institution comme professeur.

Ordonné prêtre en 1832, Mr. Archambeault fut vicaire à Vandreuil d'abord, puis à Longueuil, en 1838, il fut nommé à la cure de St. Timothé qu'il a desservi pendant 38 ans. Il était un des prêtres les plus vénérés du clergé canadien par la gravité de son caractère, sa piété édifiante, son exactitude à remplir ses devoirs, et son zèle pour la gloire de Dieu et des âmes. La paroisse de St. Timothé lui doit ses divers établissements religieux. C'est grâce à son dévouement actif et à ses généreuses contributions qu'elle possède une magnifique église, un très beau couvent, et une maison de Frères pour l'éducation des jeunes gens.

Mr. Archambeault a toujours été animé du désir de favoriser l'éducation. Il a fait instruire un certain nombre de membres de sa famille dont quelques uns ont embrassé l'état ecclésiastique, et les autres occupent des positions honorables dans la société. Plusieurs de ses nièces, à l'éducation desquelles il a contribué, sont religieuses dans diverses communautés.

Le Curé de St. Timothé a entretenu pendant quelque temps la pensée de fonder un Collège dans sa paroisse; il voulait en confier la direction au Séminaire de St. Hyacinthe; des ouvertures qu'il fit à ce sujet furent prises en délibération; un obstacle est survenu, qui a empêché la réalisation de ce projet, peut être d'ailleurs inopportun, mais qui montre l'intérêt que ce digne prêtre portait à l'éducation.

Quand en 1847, M. Desaulniers, poussé par ce zèle si intelligent dont il était animé pour cette maison, s'adressa à divers membres du clergé pour faire, au moyen de leur libéralités, une fondation qui assurât l'avenir du Séminaire. Mr. Archambeault se rendit sans hésiter à ses sollicitations. Ce n'est que dans un certain nombre d'années que cette institution jouira de la donation qu'il a faite en sa faveur. Déjà pourtant le Séminaire reçoit une somme annuelle de cent piastres qui doit être appliquée à la pension de quelques élèves.

Suivant l'engagement contracté en faveur de ceux qui par leur libéralité insigne portent le titre de ses fondateurs, le Séminaire a fait prendre un portrait en peinture de Mr. Archambeault, lequel orne son salon, et mercredi le 23 courant, à 9 heures, un service solennel sera chanté pour le repos de son âme, dans la chapelle de cette institution.

RÉCEPTION DES CONGRÉGANISTES.

C'est toujours avec un sentiment indicible de joie et de bonheur que les élèves de cette maison, et en particulier les membres de la Congrégation de Marie voient arriver le jour solennel où ils doivent recevoir dans leurs rangs leurs confrères jugés dignes de participer aux grâces abondantes que Dieu se plaît à verser sur ceux qui honorent sa très-sainte Mère, et à renouveler eux-mêmes devant l'auguste reine du Ciel l'hommage de leur amour et de leur tendresse. C'est dimanche dernier, fête de la Purification, qu'a eu lieu la cérémonie de la réception des nouveaux congréganistes. Par une faveur toute spéciale, Mgr. de St. Hyacinthe avait bien voulu rehausser de sa présence l'éclat de cette belle solennité. Mr. le Supérieur, avec l'éloquence et le talent qu'on lui connaît, prononça un magnifique sermon. Aussitôt après eut lieu la réception.

Les nouveaux congréganistes au nombre de dix-sept vinrent recevoir des mains de l'évêque, leurs nouveaux insignes, et déposer aux pieds de Marie l'hommage de leur respect et leurs promesses de lui être à jamais fidèles. L'acte de consécration fut lu par Mr. Georges Lavallée. Ce fut un spectacle ravissant lorsque la chapelle nous apparut tout-à-coup éblouissante de lumières et de parures. Des centaines de luminaires aux couleurs riches et variées, entouraient la statue de la Vierge et présentaient le plus magnifique coup-d'œil qu'on puisse imaginer. Au dire de connaisseurs, jamais parure n'a offert un plus saisissant aspect. Nous devons nos plus sincères remerciements aux messieurs qui se sont imposés tant de peine pour que les décorations répondissent à la solennité de la circonstance et qui ont réussi de manière à mériter les plus grands éloges. N'oublions pas de mentionner que les Musiciens et les Chantres se sont admirablement bien acquittés de leur partie. À eux aussi, nous offrons nos plus sincères remerciements.

ACADÉMIE.— A une assemblée des membres de cette société, tenue le 20 Janvier dernier, les M. M. dont les noms suivent ont été élus aux différentes charges :

Prés., A. Beaudry. 1er. Ass., H. Nadeau. 2d., H. Ste. Marie. Sec., L. Lussier. Ass.-Sec. Jos. Boivin.

LISTES,— 14 Février. Rhét., N. Leboeuf. B. L., C. Richard. Vers., A. Lefebvre. Méth., N. Valin. Synt., 1re. Div., A. Bernard. 2de. Div., A. Lacroix. Elém., 1re. Div., A. Cadotte. 2de., Jos. Coté.

(N. B.) Faute d'espace, nous sommes forcés de remettre à plus tard plusieurs articles préparés pour ce No. ci.